



HEBDO

LE JOUR DU DEPASSEMENT TOMBE LE 1ER AOÛT 2024

Le 1^{er} août marque cette année 2024 le jour du dépassement de la Terre, selon de l'ONG Global Footprint Network, soit une journée plus tôt qu'en 2023. A titre de comparaison, en 1970, le jour du dépassement intervenait le 29 décembre.

Cette date correspond à la date à partir de laquelle l'humanité a consommé l'ensemble des ressources naturelles que la planète est capable de produire en un an pour régénérer ses consommations ou absorber les déchets produits. Cela signifie que l'humanité exploite actuellement la nature 1,7 fois plus vite que les écosystèmes de notre planète ne peuvent se régénérer.

Même si la date reste stable, la pression sur la planète continue d'augmenter, car les dommages causés par le dépassement s'accumulent au fil du temps.

L'ONG estime que l'on dispose de solutions pour inverser le dépassement écologique et renforcer la régénération biologique. La [plateforme Power of Possibility](#) présente une multitude de technologies commerciales, de stratégies gouvernementales, de politiques publiques et de bonnes pratiques issues d'initiatives citoyennes et du monde universitaire. Par exemple, réduire de 50 % les émissions de CO₂ des combustibles fossiles permettrait de déplacer cette date de trois mois.

<https://overshoot.footprintnetwork.org/newsroom/press-release-2024-english/>

<https://vp.elnet.fr/aboveille/actucontinue/article.do?attId=296865&theme=08AL>